

Región Torrelavega Santander Cantabria

SANTOÑA

CONVENIO ENTRE LA COFRADÍA DE PESCADORES Y SUPERMERCADOS LUPA

► Milagros Rozadilla, alcaldesa de Santoña, presidió ayer la firma del convenio de entre la Cofradía de Pescadores Nuestra Señora del Puerto de Santoña y supermercados Lupa. Con este convenio se pretende incrementar, fortalecer y extender la marca de Santoña en todos sus puntos de venta.

CASTRO URDIALES

CONCIERTO DE LA CAMERATA VOCAL DE LA UC MAÑANA EN LA IGLESIA DE SANTA MARÍA

► Dentro de los actos organizados por la Concejalía de Educación y Cultura de Castro Urdiales por el Centenario de Ataúlfo Argenta, mañana, 20 de abril, actuará la Camerata Vocal de la UC y Ensamble de Metales y Percusión del Conservatorio Jesús de Monasterio, a las 20 horas, en la iglesia.

CASTRO URDIALES

DIEGO ASISTE HOY A LA COLOCACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA DE LA EMPRESA UVESCO

► El presidente de Cantabria, Ignacio Diego, acompañado por el consejero de Innovación, Industria, Turismo y Comercio, Eduardo Arasti, y el alcalde de Castro, Iván González, asistirá hoy a la colocación de la primera piedra de la nave de la empresa Uvesco, en el Parque Empresarial de Sámano,

CABEZÓN DE LA SAL

La fábrica de chocolate 'La Selva', primera industria local en el siglo XIX

La villa contó con un importante tejido industrial, de carácter artesanal y familiar, en sectores de la alimentación, vestido, muebles y mobiliario

A. DEL SAJA / CABEZÓN

Cabezón de la Sal comenzó a tener un tejido industrial, de marcado carácter artesanal y familiar, como las relacionadas con la alimentación, la vestimenta y el mobiliario. Algunas de estas fábricas sólo quedan en el recuerdo de la gente de mayor edad. Así, la villa contó, a mediados del siglo XIX con la fábrica de chocolates 'La Selva', ubicada en el conocido como 'Molino de Chocolate', que aún pueden verse sus restos en la mies de Domañanes y que si nadie lo remedia, terminará por desaparecer. Fue, posiblemente, la primera industria del municipio.

El cacao y la mayoría de las materias primas procedían de ultramar, como era el caso de Las Antillas o Asia. Estuvo funcionando hasta, aproximadamente, principios de la década de los años 30 del siglo pasado. Su mercado, fundamentalmente, regional. En la 'Guía de Recursos' que editó el Ayuntamiento titulada 'Cabezón de la Sal. La Evolución de un valle' se recoge, además, la 'Electra Sánchez Ramos',

lo que posibilitó que Cabezón de la Sal fuera el primer pueblo de la provincia que dispuso de luz eléctrica. Fue en el año 1898, solamente seis años después de que la tuviera Santander. Su construcción, hoy rehabilitada, se debió a la donación del indiano José Sánchez Ramos. Las instalaciones, - parte de ellas, como la turbina-, se conservan en el molino de Sajón. Dada la gran demanda, una década después, el molino de La Cabroja también paso a ser una central hidroeléctrica.

CANTERÍA. Seguramente muchos vecinos desconocen que en el actual parque de Jesús de Monasterio, en la zona de La Estación hubo el 'Molino del Parrado de Arriba', en el que se desarrollaron diversas actividades industriales. Allí se realizaron labores artesanales de cantería, material que se extraía de las canteras de San Lucía. Por la calidad de esta arenisca se vendía en mercados por toda España e, incluso, en países como Argentina o Portugal. En las postrimerías de los años 1920, bajo la propiedad ya de 'El Escudo



Restos del antiguo 'Molino de chocolate' que se conservan en la mies de Domañanes. / A. DEL SAJA

Textil Santanderina arrancó en 1920 y hoy es el símbolo industrial

En el barrio de La Pesa, se creó, después la fábrica 'Ambrosio Zubiaurre' de bebidas gaseosas, estando activa hasta los años 60. Su distribución era comarcal. En la villa hubo talleres de albarcas, almadréas y alpargatas. Fueron las de Manuel Díaz, José Manuel Pérez y 'Los Alegrías'. La Textil Santanderina arrancó en 1920, si bien con este nombre no funcionó hasta la década de los 60, época en la que se acometieron las mayores reformas. Hoy es, sin

duda, el símbolo industrial no sólo del municipio, sino de toda la comarca. Otro sector que tuvo gran auge y aún se mantienen con varias empresas es el de la madera. Muebles Castro, Muebles Majín, Muebles Mier, San Juan, la Forestal y Serrerías Mantilla fueron algunas de ellas. No hay que olvidar al sector de la cerámica con las fábricas de navas y de Virgen de la Peña, la primera especializada en ladrillos de cara vista y la segunda en tejas.

de Carrejo', comenzó a compartir la producción con una empresa de quesería. La leche, que se obtenía de los ganaderos de Cabezón de la Sal y de otros municipios de la comarca, sirvió para elaborar ruedas de queso emmental, en porciones y, también, mantequilla, con destino a diferentes puntos del país, como es el caso de Barcelona, Madrid o Valencia. En un principio estos productos lácteos se comercializaron

bajo la marca 'Alpino', pasando, después, a la 'Suiza Montañesa' y, más tarde, a 'Raygu'. Con la llegada de queso emmental de Europa a finales de la década de los 60, la empresa pasó a manos de Arias en 1969, si bien, esta empresa no llegó a fabricar en el sitio del 'Molino del Parrado de Arriba'. Las bebidas, igualmente, tuvieron su protagonismo, en aquellos años, dentro del tejido industrial de la villa de la sal.

Así, el molino de Niágara, también conocido como Molino del Concejo, ya desaparecido, junto al río Rey, en las proximidades de la empresa Textil Santanderina, aprovechaba la fuerza del agua para producir soda, sidra y distintas bebidas con gas que se vendían por España, llegando a alcanzar algunos países europeos. Funcionó unos diez años, durante en la primera y segunda década del pasado siglo XX.

CASTRO URDIALES

DYA impartirá un cursillo sobre desfibriladores

ALERTA / CASTRO URDIALES

DYA Cantabria impartirá el sábado, 27 de abril, en Castro Urdiales, un curso de formación en técnicas de utilización de Desfibriladores Externos Semiautomáticos (DESA), que se utilizan en situaciones de emergencia sobre personas que sufren algún tipo de parada cardiorrespiratoria. El curso, impartido por especialistas, está dirigido tanto a miembros de las fuerzas de seguridad y de emergencias como a público en general. DYA recordó

ayer en un comunicado de prensa que hoy en día existen numerosos DESA accesibles al ciudadano, como en polideportivos, aeropuertos, estaciones de ferrocarril, centros comerciales, bancos y edificios públicos. Por ello, «la difusión generalizada del conocimiento de su utilización puede ser fundamental para salvar vidas».

Las personas interesadas pueden obtener el formulario de inscripción y más información en la central DYA Cantabria o en el teléfono 942-86.03.00.

CASTRO URDIALES

I Encuentro Astur-Cántabro sobre GeoGebra en el CIEM

ALERTA / CASTRO URDIALES

Más de 60 profesores de matemáticas procedentes de Asturias y Cantabria se reunirán el 26 y 27 de abril en el Centro Internacional de Encuentros Matemáticos (CIEM) de Castro Urdiales para formarse e intercambiar experiencias sobre el uso de GeoGebra en las aulas escolares. En este sentido, la Universidad de Cantabria señaló hoy en un comunicado que el encuentro contará con la presencia del Dr. Mark Dawes, del Institute GeoGebra of

Cambridge, que será el encargado de impartir la conferencia inaugural. El programa incluye además varias ponencias en las que se presentarán ejemplos de uso en las aulas de primaria y secundaria del programa GeoGebra, al tiempo que tendrá lugar un taller de formación. Durante los últimos años, las herramientas tecnológicas han irrumpido en la enseñanza en todas las etapas educativas. Las más de 7 millones de visitas a la página web de GeoGebra en 2011 refleja el impacto de este proyecto.

Reinosa convoca el concurso de carteles de San Mateo 2013

El Ayuntamiento de Reinosa ha convocado el concurso de carteles de San Mateo 2013 con temática libre, aunque deberán contener motivos alegóricos a las fiestas mateas, e incluir el escudo de la ciudad y el texto 'Reinosa. Fiestas y Fiestas de San Mateo 2013'. El formato de los carteles, que se podrán entregar en La Casona hasta el próximo 15 de julio a las 14 horas, será de 45 x 63 centímetros, en sentido vertical sobre soporte rígido y válido para su reproducción a imprenta. El cartel elegido recibirá un premio de 600 euros.